

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre el alquiler de la Embajada de España en Kabul a un señor de la guerra.

Congreso de los Diputados, 22 de septiembre de 2016

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según una entrevista publicada en El Mundo el pasado domingo 18 de septiembre, España estaba pagando una media de 100.000 euros al año, por el alquiler de una mansión perteneciente a un Señor de la Guerra afgano, Sr. Gul Haidar, la cual estuvo funcionando como Embajada de España en Afganistán hasta el ataque que sufrió el edificio el pasado 11 de diciembre.

Según publica este diario, un informe del centro de estudios Afghanistan Justice Project, apunta que el Sr. Haidar disponía de cohetes y artillería móvil, así como que participó junto a otros líderes muyahidines en abusos cometidos a civiles indefensos durante combates indiscriminados.

En la actualidad, el Sr. Haidar, quien es ahora un rico militar, reclama al gobierno español que no le haya indemnizado por los daños causados en la vivienda tras el ataque del pasado mes de diciembre en el que murieron dos militares españoles, así como por los daños causados en la vivienda por la habilitación del edificio en sede diplomática.

Dada la gravedad de la situación, y teniendo en cuenta que, según informa el Diario El Mundo, el Embajador de España en Kabul, don Emilio Pérez de Ágreda, ha declinado hacer declaraciones al respecto para aclarar la situación, se pasan a formular las siguientes preguntas al Gobierno en funciones:

1. ¿Tenía constancia el Ministerio de Exteriores y Cooperación de la identidad del propietario de la vivienda donde se ubicaba la Embajada de España en Kabul, pues como se ha indicado anteriormente, se trataba de un señor de la guerra afgano con todo lo que ello conlleva?





2. ¿Instará el Ministerio de Exteriores al Embajador de España en Kabul a que realice una declaración oficial para aclarar los hechos?

D. Fernando Maura Barandiarán

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

